
令和２年度 学校評価自由記述（保護者）への回答令和２年度 学校評価自由記述（保護者）への回答

保護者の皆様からいただいたご意見を学校評価職員会議の中で全職員で内容を共有し、各分掌等で
改善策や回答を検討しました。その主なものについてまとめましたのでご覧ください。ここで触れな
かった内容についても、すべて貴重なご意見として今後の学校運営や指導の参考とさせていただきま
す。ご協力ありがとうございました。

１ 学校全般

感想等

「安心して学校生活を送らせていただいております。」、「コロナ禍のせいで美入野祭等の行事も例年のよう
に開催できず残念に思います。しかし工夫を重ねて学校運営をしてくださっている皆様にお礼を述べたいで
す。」、「コロナ禍で今までのように学校生活が行えない中、先生方に尽力していただき感謝しております。大変
な世の中になりましたが、知恵と工夫、努力などで、なんとか充実した高校生活を送って欲しいと思います。」等
のご感想をいただきました。

意見・要望等

○安全・健康管理
１、２年生の教室へのエアコン設置への要望、３年生教室のエアコン稼働の在り方、冬季の暖房についての

ご要望、ご意見をいただきました。

回答
・今年度は県の事業として、県立学校ではエアコン設置が３年生の教室のみとなりました。来年度は
１、２年生の各教室にもエアコンが設置されることとなっております。

・エアコンの稼働については、学校環境衛生基準に沿って暑さ指数予報を参考にしながら、各教室の
温度だけでなく湿度も勘案して調整しております。また、同じ教室でも暑いと感じる生徒とエアコ
ンが苦手で寒いと感じる生徒もおりますので、ご理解をお願いいたします。

・冬の寒さ対策については、１１月から暖房試運転の後、本格稼働の手順をとっておりますが、その
前後に寒さを感じることが多いものと考えております。本校では、制服の下にセーターやカーディ
ガンの着用を認めております。また、下着などの寒さ対策など、ご家庭でもご指導いただければ幸
いです。

○災害等への対応・情報発信
自然災害時や冬場の登下校の在り方について早めの情報発信を求めるご意見や、臨時休校の在り方につい
てご意見をいただきました。

回答
今年度は猛暑や災害級の豪雪等のため、緊急メールを発信することが多くあり、生徒や保護者の皆

様には突然の対応をしていただくこともありました。これらの対応については、各学校ともそれぞれ
の立地や施設等の実情、行事等を考慮しつつ、天気予報や公共交通機関の運行状況等を精査しながら
判断しております。荒天時や公共交通機関が運休になった場合の基本的な対応については、事前に保
護者に伝えるとともに、情報をできるだけ迅速に発信しながら安全な学校生活を送れるように努めて
参ります。

２ 進路指導

感想等

｢沢山の生徒さんがいる中で、細やかな進路指導、対応に感謝しております。｣、｢担任の先生がきっちり把
握されていて、適切な指導をいただいております。｣ 等のご感想をいただきました。

意見・要望等

保護者に対しても、進路の選択肢が広がるようなアドバイスや進路に関する情報提供をお願いしたいというご
意見をいただきました。

回答
担任はじめ学年部職員からのアドバイスの内容が不十分だったり、学校からの情報が少ないとお感じになっ

たとすれば、誠に申し訳ありません。本校では、各学年で保護者面談期間を設けて少なくとも年１回以上の保
護者面談を実施しております。また、生徒とも年２回の面談週間を設けておりますが、生徒・保護者とも、面談期
間以外でも希望があれば日時を調整したうえで面談を実施いたします。今後もご意見を参考にしながら、適切
な進路情報の提供に努めて参ります。



３ 生徒指導

感想等

「横手高校に入れてとても良かったと思います。生徒たちのマナーもとても素晴らしいく横手高校生としの誇
りが感じられます。新校舎に入れないのは残念ですが、これからも地域の人たちにも様々な形で横手高校の素
晴らしさを発信していただきたいです。｣ とうご感想をいただきました。

意見・要望等

登下校時の駐車場での生徒の歩行について心配の声や、交通渋滞に対する懸念の声がありました。

回答
・駐車場内の生徒の通行が危険であるという点に関しては、指導を徹底して参ります。
・安全な乗降場所を特定してほしいという要望に関しては、学校が場所を特定することにより、その付近の方
々へ迷惑が及ぶことが考えられます。公道上のことですので、各自で判断していただきたいと考えます。

・バスの増便については、特に遅い時間帯の増便は採算の面からも難しいと思われます。また、バスの増便と
ともに長期休暇の延長や下校時刻の変更などの提案もいただきましたが、カリキュラムの変更や授業時間の
確保、部活動との関係など様々な問題が関わっていることから、こちらも難しいと考えます。

・登校時、朝の交通渋滞については近隣住民の皆様や通勤途中の皆様から、常々厳しいご指摘をいただい
ております。学校としましては、ＰＴＡによる駐車場出口付近の立て看板設置など保護者の皆様にもご協力い
ただいているところではありますが、生徒の登下校についてはできるだけ車での送迎は控えていただき、自
転車あるいはバスなどの公共交通機関の利用をお願いできればと考えております。

４ 教科指導

意見・要望等

スキー授業や田沢湖でのスキー教室などについて、経費の面での負担感や新型コロナウイルス感染症への
健康面での心配の声がありました。

回答
本校では、教育活動の指針の一つとして質実剛健を掲げております。将来のためにも勉強だけでなく、心身

ともにたくましい人間の育成が重要であり、そのための教育活動の一環としてスキー授業を実施しているところ
です。また、田沢湖でのスキー教室での事故防止のためにも、段階的に滑走技術を身に付けることができるよう
に一定の指導が必要と考えております。今年度は、コロナ禍で行事や活動が制限される中、クラスや学年全体
が大自然の下、伸び伸びと活動できる貴重な機会になったところです。経費の面ではご負担をおかけしている
ところではありますが、生徒たちの心身の成長に一定の教育効果があるものですので、本校の特色ある授業と
してご理解とご協力をいただければ幸いです。
なお、コロナウイルス感染症への不安や事情があってスキー授業に参加できない場合には適切に対応いた

しますので、学校にご相談いただくようにお願いいたします。

５ コロナ対応

意見・要望等

生徒・職員のマスクの着用について徹底を求める声や、部活動の大会参加についてのご意見がありました。

回答
・マスクの着用については、着用率なども調べながら、公共の場所での着用も含めて生徒の気が緩まないよう
に指導をして参ります。教職員については更に強く着用の徹底を図り、生徒が安心して登校し学習に集中で
きるように努めます。また、夏期の熱中症予防や体育的活動の場面など、マスク以外の感染予防対策も含め
て指導して参ります
・大会や遠征等については、感染拡大状況の他に、運営方法や出場校、前後の行事なども総合的に判断しな
がらその都度判断しております。また、保護者の同意を必ず得るようにして無理な参加がないようにしておりま
す。
・コロナ感染症に関してはまだ先が見通せませんが、これからも感染拡大防止と生徒の健康を第一に考えつ
つ、その中で生徒が生き生きとした活動ができるよう努めて参ります。

様々なご意見・ご要望ありがとうございました。


